

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(Número suelto, 10 cts. Fuera: trimestre 1'25 ptas.
Un mes 30 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Paquete de 30 ejemplares 1'25 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza 1.º de Mayo, núm. 9

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Agrupación Socialista Obrera

Mitín

CAMPESINOS:

Hoy a las cinco de la tarde (hora oficial) tendrá lugar un mitín de propaganda y organización en el partido rural de Valverde bajo, casa de Ramón Ruiz Segarra, situada en el punto denominado Crehueta.

Acudid a él.

EL COMITE

El 1.º de Mayo y el Ayuntamiento

La Corporación municipal de Elche acordó denegar la petición que tenía formulada el Concejal socialista, relativa a que el Ayuntamiento pagase el acto de música de la Manifestación obrera de 1.º de Mayo, Fiesta del Trabajo y de la Paz. Ha inspirado su acuerdo en un criterio estrecho, mezquino, raquítico. ¡Como los ha llegado al alma ese injusto, torpe e impolítico acuerdo!

El Ayuntamiento de Elche regala su banda de música a la Religión y sus ministros: obispos, etc.; la prodiga, abundante y fructífera a los políticos que turnan en el Poder; la brinda, sin regateos, a los Boys-couts, Batallones infantiles, fiestas callejeras, centenarios, destinados a entretener el hambre y de más monsergas que la ocasión depara: no tiene, sin embargo, música para los trabajadores, importante, numerosísimo

y atendible sector de la Sociedad ilicitaniana.

—Es político el acto—, se dice. Claro. La manifestación pública está regulada por un derecho político, la petición que se formula al Poder constituido es el ejercicio de otro derecho también político y la legislación protectora del trabajo que se trata de recabar en 1.º de Mayo es igualmente de carácter político. Pero no en lo que tiene la política de pueblerina, egoísta y pobre, sino en su amplio y elevado sentido: política desinteresada y generosa, democrática y social que hoy atienden todos los Gobiernos del mundo, incluso los de España, y buena prueba de ello son esas leyes obreras alcanzadas en virtud del uso que hemos venido haciendo y hacemos del derecho político de manifestación y de otros análogos.

El Ayuntamiento liberal de Elche, en su antiliberal acuerdo no ha sido fiel intérprete del sentimiento del pueblo que oficialmente representa. Aquí no va nadie contra la Fiesta de 1.º de Mayo: pobres ni ricos, sacerdotes ni seculares, industriales ni comerciantes, políticos ni neutros. Nada se opone a ella. El Comercio cierra sus puertas; los patronos cierran también sus fábricas y talleres, mejor dicho, no las abren. Sociedades como «El Porvenir», «Coro Clavé», «Popular Coro Clavé» y otras que no tienen nada de socialistas, ni siquiera de radicales, engalanan sus balcones con cobertores. «Blanco y Negro» organiza un festival literario y lo celebra el día 1.º de Mayo. Preparan la Fiesta numerosas entidades: Circulo Obrero Illicitano, La Compañera, El Despertar Femenino, La Unión, Sociedad de Constructores de Suelas, idem. de Tejedores, Agrupación

Socialista, Sociedad de Zapateros, id. de Albañiles, idem. de Panaderos, idem. de Barberos, idem. de Certadores, idem. de Entachadores, Sección Varía, Juventud Socialista, periódico «Trabajo», «Coro Progreso». Reclaman un puesto en la Manifestación para asistir a ella con sus respectivos estandartes el Circulo Republicano cuyos principales elementos directores son patronos que no hallan en su posición social inconveniente alguno ni motivo que les impida manifestar su simpatía por los que piden redención, y la gran Agrícola Illicitana, tanto más grande cuanto mayor es el contraste que ofrece su elevación de miras con el estrecho horizonte que revela el acuerdo que impugnamos. Son, pues, muchas colectividades y varios miles de personas las que celebran la fiesta, y la corporación municipal, como si esas personas y entidades no pertenecieran al Municipio de Elche, o como si el Ayuntamiento no se sintiese solidario de los sentimientos de una parte, que es la mayor, de sus representados, acuerda denegar una modestísima e insignificante petición que vendría a complacer a la clase obrera, siempre olvidada y desatendida, sino despreciada, no obstante ser la creadora de toda la riqueza que el mundo disfruta.

Hacemos a los que mandan la justicia de decir, como sinceramente creemos, que no han inspirado su acuerdo en el propósito de molestarnos ni tampoco en el deseo de negarnos el despreciable valor material que supone el pago de ese acto de música que hemos pedido por conducto de nuestro representante en el Ayuntamiento. Acaso han obrado influenciados por el que dirán que contra ellos hubieran pedido esgrimir, presen-

El Socialista

TRABAJO

tándeles como entregados a los socialistas, los elementos de las derechas, quizás D. Andrés Tarí. Pero esta consideración no nos quita amargor, primero: porque—caso de que nuestra hipótesis sea cierta—ha gobernado esta vez, y desde la oposición, el Sr. Tarí, quien, seguramente, de haber actuado desde el Poder, en las condiciones y con el carácter de los liberales, habría obrado de un modo opuesto a como éstos lo han hecho, lo que demuestra la torpeza de los que mandan; segundo, porque ese acuerdo no es un aglutinante, sino un disolvente que siembra desconfianzas y engendra recelos, acaso mayores de lo que debe; y tercero, porque los liberales que nosotros veríamos con respeto y hasta, si se quiere, con complacencia, en el Poder, es a los que verdaderamente fuesen tales liberales y no se despojasen de los arrestos y energías espirituales necesarias para llevar a la práctica sus principios ni obrasen a impulsos del que dirán cuando en conciencia estimasen que se conducían rectamente.

Estamos viendo que los conservadores, pescadores a río revuelto, y acaso también algún inocente o mal observador, nos dicen: «¿Veis? Los liberales son en Elche lo mismo que los conservadores. A todos debe tratarseles por igual.» No. Todavía no. Sensible es que no podamos señalar diferencias más profundas; pero mientras los conservadores no rectifican, aun hay distancias fundamentales entre unos y otros. Con los conservadores no protestaríamos de esto que protestamos, porque no estaríamos en el Ayuntamiento, ni siquiera en el Censo electoral.

Esto que ha sucedido no puede llevar a Elche a desear, ni bajo ninguna forma favorecer, la vuelta al Poder local de los conservadores, que no han variado sus procedimientos, bastante peores que los de los liberales que nos gobiernan, sin que éstos sean buenos.

Esto a lo que conduce y obliga es a notar la ausencia de un Partido gubernamental que recogiendo las creencias profundamente liberales, se decida a llevarlas a la práctica en toda su pureza.

Pero para llegar a eso, que no se ha conseguido desde dentro del Partido libe-

ral, sino frente al Partido liberal, somos los socialistas—hay que decirlo porque es verdad—todavía pocos.

Cuando esos elementos, le mismo del campo que de la Ciudad, que hoy nos miran con benevolencia porque tenemos intereses comunes y afinidades ideales, truequen su actual simpatía por una plena adhesión a las aspiraciones y conformidad con los procedimientos del Partido Socialista Obrero, habrá llegado el deseado día.

Por justicia

Los señores fabricantes de la localidad liándose la manta por la cabeza para no oír los clamores que la clase trabajadora lanza en demanda de mejorar su situación por que es imposible salir a flote y abordar la avalancha de miserias que hay en los hogares de la clase trabajadora sin adquirir una mejora para afrontar algo nuestras malas condiciones.

En este sentido El Despertar femenino en primeros de Febrero, mandó al Centro Industria Alpargatera una plantilla unificadora de precios para que la examinasen y dieran margen a su aprobación.

Dichos señores aprovechándose de la escasez de trabajo que atraviesa nuestra industria, hacen mofa de nuestras justas peticiones, que no de ahora venimos luchando por ello, hace tres años que esta sociedad, está en lucha tenaz con los señores fabricantes que valiéndose de artimañas rechazaron nuestra plantilla primitiva y aun no hemos podido las mujeres conseguir nada práctico que ponga fin a las muchas dificultades que hoy existen en la mano de obra. ¿Creen los señores fabricantes estamos dispuestas a consentir tan vil escarnio? Tomen nota estos señores por si acaso no les pudiera salir en bien sus pretensiones.

FRANCISCA AMOROS.

OBREROS: Leed

El Socialista

Yo, acuso

En «La Guerra Social» de Valencia periódico anarquista y portavoz de la prensa y de la calumnia, correspondiente al 18 de Abril, número 13, un sujeto, a instancia de su mala fe, y usando a espaldas de la mayoría de los simpatizantes de la anarquía, el seudónimo «Grupo ácrata ventud» por cobardía y carecer de valentía publica en el citado rotativo, una calumnia tal, que carece de fundamento y verdad.

Dicho *sabio y redentor* de la anarquía fundamenta que mi evolución al partido socialista, es causa de que «no pude seguir estafando a la prensa sindicalista anarquista de España es por lo que me obligo a unirme con el partido socialista obrero español». ¡¡Farsante!!

Si yo, he ingresado en el partido de los obreros, donde solo en él tienen cabida honrados y buenos ciudadanos, al que la clase trabajadora debe sumarse y encarnar en él, espíritu social y reivindicador, de que todos los desposeídos somos a falta de ello.

Este individuo del que es causa de que yo haya decidido escribir mi «Yo acuso» se llama Jaime Román Lloret, deudor de 5'25 pesetas a la prensa obrera, siembajero del grupo «Los Antijudas», lo que para mejor conocimiento recuerdo que mi madre dijo: ¿Quieres que pida un duro pagarlo por semanas y gires el dinero que se debe? No, otra semana los mandaremos y se dedujo dejarlo así.

Coincidencias de la mala organización en que en Elche siempre han estado los anarquistas, el grupo ácrata «Los antijudas» se deshizo y el dinero arriba mencionado, se voló por el misterio. Así Jaime Román Lloret.

No haría mención de otros deudores cuanto en mí es más digno velar por la prosperidad de nuestras reivindicaciones que, bajar al fondo de las indignidades, por consecuencia y a raíz de una calumnia esparcida por los que se creen anarquistas, pero que no lo son, tener que por cosas de ellos estampar en estas columnas, nombres de todos aquellos que son morosos a la prensa mencionada y más arriba.

TRABAJO

les Botella, corresponsal anterior al
y, de la prensa anarquista, deudor a
ma de un puñado de pesetas, ¿se le
pedido a éste cuentas? no, pertenece
el grupito, a esos no hay que decirles
son inmaculados, mientras subsistan
verencia y fe, aun cuando sean has
médula indignos de llamarse anar-
as.

que diremos de los «Rebeldes en Ac
? Estos fueron los que trazaren la lí-
de conducta a seguir, y dejaron mar-
s grandes huellas a sus futuros,
doles paso a que prosiguieran por el
no de la estafa, y cual parece haber
siempre, norma de conducta de los
quistas de Elche.

En este grupo, militaba un tal Julio Fe-
que al cual, se le dijo en el periódico
«Tierra y Libertad», «vividor», por lo
este individuo, tuvo que hacer esta
ervación: «yo vividor, una aclaración»,
cuando éste hizo su aclaración, en-
ría a Santiago Ferrer, como debía 4
tas a los ya dichos periódicos, pero
este Santiago, pertenece por hoy al
«Juventud», y no es digno que se le
se de nada, por ser aun de las fleles del
arquismo ilicitano.

Yo, trabajadores, no vayais a creer que
propósitos son atacar a la anarquía,
s no, los socialistas, como no tenemos
tado hasta donde llegaremos, de ahí
cuando en el transcurso de la lucha
nes eliminando todo cuanto al paso
ta culice la marcha del progreso para la
beración de la humanidad.

El caso es que los anarquistas esos que
tenden presentarse como inmaculados
edentores de los caídos, no encontrando
na digna para combatir por mi adhe-
a al partido socialista obrero, recurren
ne las mujeres en un lavadero público,
a calumnia y la infamia para despresti-
arme, cosa que el pueblo ya es mayor
edad y por consiguiente nos conoce a
los.

No acaba aquí, no puede acabar, cuando
la memoria de todos se halla grabada
deuda de que otros también llamándose
anarquistas, son mereses de prensa, de li-
os y de folletos anarquistas. Pero lo más
ocante, lo más grave de la cuestión es
de estos que deben esos periódicos, libros
folletos, no recuerdan que sus débitos

deben habérmelos pagado a mí y sin em-
bargo no me pagan, hacen cuanto quieren
de ese dinero y luego con todo su cinismo,
con toda su poca vergüenza, lanzan por
mediación de la prensa de que yo, no pu-
diendo seguir estafando a los periódicos
anarquistas, me abraze al ideal socialista.
Canallas.

Dos años hace que no soy corresponsal
de esos periódicos: cuando lo era me esfor-
cé todo cuanto sabía para que los trabaja-
dores se educaran y reconocieran que con
la estrecha unión de todos podríamos
arrancarlos mejoras, muchas mejoras al
avaro capitalista y al gobierno y por ese
esfuerzo, por ese velar por los trabajadores
los anarquistas de Elche pagan en un par
de ceces y una calumnia, obra siempre de
los maquiavelismos ilusionarios que alber-
gan pobres mentes como las de gente de la
categoría, intelectualmente hablando, de
anarquistas de periódico.

Como decía en el párrafo anterior no soy
hace dos años corresponsal de «Solidaridad
Obrera» gasté 34 pesetas, tres de ellas de
«Tierra y Libertad», ¿pero como fué el
gastarmelas? por que no lo han dicho, los
cínicos; que han tenido el cinismo y la po-
ca dignidad de verter, semejante calumnia
contra mí, siendo ellos mismos los que me
hicieron un documento, acreditando mi
buena conducta, para ir a Barcelona, a cu-
rarme de mi enfermedad de los ojos, que
yo sufría por aquel entonces, para que los
compañeros de dicha ciudad, me apoyaran
en cuanto pudieran, para aliviar mi crítica
situación. ¡¡Miserables!!

Cuando llegué a Barcelona, mis prime-
ros pasos fueron, ir a la redacción de «So-
lidadad Obrera», donde encontré al en-
tonces administrador del mismo, José Ge-
dayol, a quien saludé, y quien me presen-
tó a los demás compañeros de redacción,
una vez en conversación, 'es dije: podreis
comprender el por que no os he pagado lo
que os debe, ya veis que mi situación en
estos momentos es grave, y me es de todo
imposible saldar el déficit que tengo con
vosotros, pues he tenido, a consecuencia
de mi enfermedad, que gastar vuestro dine-
ro, de no haberlo gastado a la hora de hoy,
tal vez hubiera perdido la vista.

El compañero Godayol con sentimenta-
lismo grande y altruista, me manifestó, que
había hecho muy bien en gastarlo, pues

ante mi grave enfermedad, era más preci-
sa mi salud, que todo lo demás.

Así que si, las 34 pesetas que tuve que
gastarme para curarme de mi vista, fué,
en consentimiento del mismo administra-
dor del periódico «Solidaridad Obrera».

Esto demuestra que, al abrazar yo la
bandera socialista, no es por no poder se-
guir como asegura Jaime Román, con el
seudónimo «Grupo ácrata Juventud»
estafando a la prensa sindicalista y
anarquista de España sino que reflexio-
nando acerca del movimiento grandioso
que se desarrolla en las calles de la Rusia de
los zares, y que los mismos anarquistas,
en sus periódicos nos enseñan, dándonos
a conocer, el programa presentado al pue-
blo ruso, como único remedio de salvación
y al cual, y para su realización, han con-
tribuido los Tresky, Lenine y el autor de
«la conquista del pan» dignísimo Pedro
Kropotkine.

Ese programa a que yo aludo es el que
ya habéis leído en este semanario, pues en
él tienen derecho al sufragio del voto tanto
la mujer como el hombre en tanto posea
los 21 años de edad.

No queriendo abusar más del poco espa-
cio de que dispone nuestro periódico TRA-
BAJO, sólo diré que me deben dinero de
prensa unos y de libros y folletos otros, y
aún tienen el cinismo de calumniar. ¡Si
vosotros estáis envueltos en el cieno de lo
corrupto!

Esos que me deben son los siguientes
Mariano López, Carlos Botella, Angel Cas-
tell, Santiago Ferrer y otros que no son
anarquistas y que no conocen sus nem-
bres.

Por eso y solamente por eso, lance mi
«yo acuso».

FRANCISCO NAVARRO

Elche.

El 1.º de Mayo

En Callosa de Segura

Por primera vez ha ido este agrícola e
industrioso pueblo a celebrar la «Fiesta
del Trabajo», conmemorando así el infa-
mante crimen cometido por la burguesía
de Norteamérica el año 1887; y, como

preámbulo de afirmación societaria y debut en el escenario donde se representa la gran obra de reivindicación proletaria, podemos afirmar que los compañeros callosinos, han tenido un resonante éxito.

El día 30, por la noche, se inició la fiesta con un alegre pasacalle que la música de dicho pueblo dio, soltándose desde el terrado del Centro Obrero gran número de cohetes voladores. Después, en el salón de actos, los compañeros Rodríguez y Bordonado, de Elche, y Rios, de Cieza, dirigieron la palabra, resultando un buen acto de propaganda.

El día 1.º por la mañana se organizó una grandiosa y respetuosa manifestación, en la que iban más de mil personas por el orden siguiente: Primero la afinada banda de música que dirige el Sr. Velasco, después las banderas de los gremios Espadadores y Rastrilladores, Alpargateros y Albañiles, en torno de las cuales formaban las juntas directivas; y al llegar a la plaza del Convento hizo alto la manifestación, dirigiendo la palabra con gran acierto los compañeros ya citados desde una tribuna hecha para tal objeto, a una numerosa muchedumbre de obreros, bellísimas mujeres y elementos patronales.

Del 1.º de Mayo de 1918, quedará en Callosa un recuerdo imperecedor, por ser muy fecunda la labor que han hecho nuestros queridos compañeros, habiendo empezado a organizarse los hiladores, carreros y las mujeres que también se les exhortó para que ingresen en nuestras filas, habiendo entre ellas un gran núcleo de opinión favorable a este fin.

PEPICO DEL CAMPO

Alemán, Inglés, Francés

Lecciones teórico-prácticas y Correspondencia Comercial por Profesor Extranjero.

Precios económicos

Dirigirse para detalles a Maximino Glaenzel, Novèda (Plaza Mayor, 3) o a D. A. Cequillat, Elche, Farmacia.

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Bellin, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELCHE

Horas de Caja de 9 a 13

Carta del Comité de huelga

Contestación a una carta que en nombre de los trabajadores de Elche, le escribió el compañero Cañizares al Comité de huelga, al mismo tiempo que les mandó los cuatro pares de alpargatas.

Dice la carta:

Cartagena 30 de Abril de 1918

Compañero Antonio Cañizares.

Querido camarada:

Hemos recibido las alpargatas, es decir, los preciosos zapatos blancos que nos han hecho ustedes y estamos agradecidos y orgullosos de tener unos compañeros que saben trabajar con tal perfección. Cuantos alpargateros y zapateros las han visto las han elogiado mucho.

Ya pronto esperamos estar en libertad y lo que deseamos es que esa mezquina amnistía sea ampliada en el Congreso.

Con nuestros afectos a los ca-

maradas todos, reciba V. un abrazo de los cuatro del Comité.

Julian Besteiro, Francisco Caballero, Daniel Anguiano, drés Saborit.

NOTICIAS

Exceso de original

A causa del excesivo original, hemos visto precisados a retirar varios originales de interés, incluso la reseña de la fiesta del 1.º Mayo y Tribuna Obrera.

El número próximo los publicaremos.

José Agulló Sánchez

LIBRERO IMPRESOR

Corresponsal de las principales librerías de España y Extranjero. Depósito de las Bibliotecas de Sopena, Sempere, Renacimiento, Calleja, Hispania, etc., etc. Canalejas, 5.—Elche.

Fig. J. Agulló Sánchez. - ELCHÉ